

C.N.R.B.T.

Association Sportive fondée le 28/11/1979
Déclarée à la Préfecture de la Guadeloupe
le 12/12/1979 sous le N° 1554

Affiliée à la F.F.N sous le N° 269713968
Affiliée à la F.F. Triathlon sous le N° 27015
Affiliée à la F.F. de Sauvetage et de Secourisme sous le N° 07-742
Affilié à la F.F.E.S.S.M sous le N° 01010104
Affilié à la F.F. Handisport sous le N° 239711224
N° Siret : 419 838 693 00028 - Code APE : 9312 Z
N° d'Agrément D.D.J.S. : 971 87 02 AAS 125



Bientôt 40 ans !

Basse-Terre, le 8 novembre 2017

Assemblée Générale Ordinaire

Rapport Moral du Président

Rire ou Pleurer ?

Le Cercle des Nageurs de la Région de Basse-Terre vit, depuis le 1er septembre 2017, la plus grande crise de son histoire.

Depuis cette date, et ce pour une durée indéterminée, la piscine de Rivière-des-Pères est fermée !

Une fois de plus. Probablement, une fois de trop.

Depuis ce jour là, c'est tout le club qui est ébranlé.

Cette fermeture qui entre dans son 4e mois, si l'on compte le mois d'août de la fermeture annuelle de la piscine, est pire que la nuit du passage de l'ouragan "Maria" qui n'a duré que quelques heures.

Les 1.500 familles adhérentes du club qui viennent des 11 communes du Sud Basse-Terre, les 22 pôles d'activités de l'association, les 7 salariés et les 50 bénévoles qui font "vivre" le CNRBT sont "paralysés".

Il s'agit pour le club d'un sérieux handicap extrêmement difficile à surmonter d'autant que chaque jour qui passe ne nous rapproche pas nécessairement d'une ouverture mais plutôt d'une fermeture encore plus longue et plus dure qu'estimée.

Des utopistes qui évoquaient quelques jours, on est ensuite passé à quelques semaines, puis à 3 mois et désormais on évoque davantage une durée... minimale de 6 mois !

Autant dire que c'est toute l'année scolaire et toute la saison sportive qui sont "sacrifiées" !

Les préjudice financier, sportif et moral seront lourds de conséquences.

Il faut parler de 400.000 euros de pertes, d'une année d'efforts "brûlée" et d'un déficit de confiance, lui, inestimable !

Qui va payer ? Le CNRBT va t-il pouvoir s'en remettre ?

38 années d'engagement, d'implication, de sacrifices sont en jeu.

Avec un chiffre moyen de 800 adhérents par année sur les 38 années d'existence de l'association, qui prend en compte les "retours" et les "fidèles", ce sont plus de 30.000 familles qui ont gravité par le CNRBT !

C'est colossal ! Autant dire que le CNRBT est devenu, au fil des années, une référence, pour le Sud Basse-Terre, en matière d'apprentissage aux activités de la natation. Et depuis quelques années, en plus, du secourisme et du sauvetage.

Aujourd'hui, ce sont 3.500 enfants scolarisés pris en charge par le CNRBT qui sont privés de piscine !

Mais ce sont, aussi et surtout, 40.000 personnes dont 90% d'enfants qui sont pénalisés par cette fermeture !

Le passé nous reconforte dans le service à personne et à la société qui a été le nôtre.

Le présent nous inquiète.

Quant à l'avenir, il ne nous rassure pas. Nous n'avons aucune projection, aucune visibilité sur l'après.

Lorsque la piscine finira par rouvrir.

Va t-elle, enfin, au bout de 45 ans, bénéficier d'un "projet d'établissement" ? Que vaudra sa rénovation et quelle garantie de durabilité nous offrira t-elle ?

En attendant, le CNRBT a décidé de ne ni rire, ni pleurer de cette situation pourtant ubuesque.

Dès le constat impuissant de nos dirigeants face à un événement auquel ils n'étaient manifestement pas préparés et pour lequel ils semblent aujourd'hui dépassés, nous avons décidé de réagir.

Dans l'intérêt et au bénéfice de tous. Au su et au vu de tous.

Que certains, pourtant que nous avons associé et défendu,

aujourd'hui s'offusquent des réussites que nos actions ont pu obtenir et qu'ils essayent de nous traîner dans la boue ne nous émeut pas; bien au contraire, cela ne fait que nous motiver davantage.

L'histoire et le temps nous donneront raison et cette majorité silencieuse saura, le moment venu, exprimer son choix.

Valoriser nos espaces et nos atouts naturels

On l'avait oublié; nous les premiers. Nous nous sentions si bien à la piscine.

Aujourd'hui, la mer se rappelle à notre souvenir. Espace naturel, environnement accueillant, elle offre, aussi, des moments de convivialité et de détente qui sont propices à la majorité des disciplines et des pôles d'activités que nous proposons.

Pas ingrate, elle nous invite aujourd'hui, plus que jamais, à se rapprocher d'elle et à en profiter... avec modération, organisation, planification, sécurisation.

Grâce à une équipe motivée, disponible et équilibrée, composée harmonieusement de professionnels et de bénévoles, tous volontaires, nous avons mis en place, depuis un mois, un "plan de bataille" pour la "survie" du club.

Nous avons rencontré, consulté, discuté, écouté, échangé et été auditionné avant de mettre en place un programme cohérent et crédible qui puisse répondre, d'abord aux urgences internes à l'association puis à une organisation externe qui puisse donner satisfaction à ceux qui nous ont sollicité.

Les priorités de la relance de notre "école de natation", puis de notre "groupe compétition" et de nos séances "d'aquagym" ont pu ainsi être stabilisées.

Suit désormais notre "ouverture" vers les "seniors" avec l'accueil des adhérents ou pas des clubs du 3e âge.

Il faut saluer, ici, la volonté des parents et des familles qui ont manifesté leur solidarité en acceptant d'être patients et de participer à cette mutation et à ce transfert piscine-mer pour permettre au bateau CNRBT de continuer de voguer, même sur des eaux tumultueuses.

Côté extérieur, nous avons relancé, hier, la natation scolaire avec des établissements du secondaire et ce matin avec des établissements du primaire.

Lentement mais sûrement, le CNRBT tisse, de nouveau, sa toile, même si l'on sait très bien que l'étendue de celle-ci n'atteindra ni son envergure ni son rythme traditionnels.

Mais, nous sommes sur la bonne voie. Celle du "sursaut".

Tout cela n'aurait pas pu être possible si des partenaires incontournables qui nous font confiance et nous sont fidèles depuis de nombreuses années ne s'étaient pas associés à nos côtés pour poursuivre cette "aventure".

La commune de Gourbeyre qui nous accueille sur le site du plan d'eau légalisé et sécurisé de la plage de Rivière Sens qui a été élargi sur sa superficie a tout mis en œuvre pour que le CNRBT continue de vivre.

Un container a été mis à notre disposition pour stocker notre matériel et nos équipements pédagogiques.

L'accès au local de l'école de natation communale nous a été autorisé afin de permettre à "nos enfants" de se changer et de se doucher.

5 corps-morts sont en construction par les services techniques afin de stabiliser dans la durée les couloirs et les lignes d'eau qui accueillent les séances.

L'éducation nationale (rectorat, inspection, circonscription) nous accompagne sur les dispositifs du "Savoir Nager" et du "Savoir Sauver" en nous permettant d'intervenir auprès des établissements scolaires du primaire et du secondaire.

Les communes de Basse-Terre, Saint-Claude et Vieux-Habitants et la Communauté d'Agglomération "Grand Sud Caraïbes", "jouent le jeu" de la coopération active.

Des partenaires privés comme "Capès", "Manioukani", qui plus est implantés sur le territoire de la commune de Gourbeyre, continuent de nous apporter leur soutien. Tout comme l'a fait, par le passé, notre organisme bancaire, la Caisse d'Épargne.

L'état par le biais du CNDS (Centre National du Développement du Sport), le Conseil Régional, le Conseil Départemental, l'Agence Régionale de Santé et le CROS de la Guadeloupe (Comité Régional Olympique et Sportif) sont toujours à nos côtés pour nous aider à impulser des politiques publiques en faveur des plus démunis, des quartiers prioritaires de la ville, des personnes porteuses d'un handicap ou des seniors.

D'autres structures comme le Centre Médico Social (CMS - clinique Pitat) avec son service obésité, le Centre Hospitalier de Montéran (CHM), pour les déficients mentaux légers, le Centre Hospitalier de la Basse-Terre (CHBT) avec son service de cardiologie, pour les déficients cardiaques, le réseau HTA GWAD, l'UDAF-MAS de Basse-Terre ont soit déjà repris leurs activités ou envisagent de le faire, même si les conditions en mer sont différentes de celles exprimées en piscine.

Le CNRBT fait donc plus que "survivre"; il vit ! Il vit, certes, nettement moins bien, voir même douloureusement; mais il a l'avantage de pouvoir vivre tous ces événements dans la sérénité avec une maîtrise qui fait sa force et dans son assurance de faire bien et de faire du bien.

"Tant qu'il y a de la vie, il y a de l'espoir" dit-on. Vous êtes, chers membres, chers adhérents, chers partenaires, l'espoir du club.

"Le CNRBT, toujours présent dans votre Cœur" !

"Un Club, une Equipe, un Esprit" !

Prosper Congrè

Pdt CNRBT